

# Grave denuncia de internos de Medicina motiva investigación del Servicio Araucanía Sur y la Ufro

**HOSPITAL.** *Estudiantes de la rotación de Pediatría de la generación 2018 acusan “crisis de salud mental” que habría derivado en un intento de suicidio de una estudiante de séptimo año. Junto con lamentar los hechos, el SSAS y Ufro buscan investigar para tomar las acciones pertinentes.*

Carolina Torres Moraga  
 carolina.torres@australtemuco.cl

Una crisis de salud mental debido a “situaciones repetitivas de maltrato”, denunció un grupo de estudiantes de séptimo año de la carrera de Medicina de la Universidad de La Frontera, tras la situación que afectó a una joven que intentó quitarse la vida debido a múltiples acontecimientos relacionados con el internado que la impactaron mental y emocionalmente.

Así lo expresan los firmantes de una misiva difundida por distintos canales de comunicación donde dan a conocer la situación que afectó a una compañera de la generación 2018 de Medicina que se encuentra en la rotación de la especialidad de Pediatría.

“Como grupo de internado, no estamos dispuestos a seguir soportando el acoso sistemático, las condiciones laborales reprochables y la negligencia institucional que ponen en riesgo nuestras vidas y nuestra salud mental. Han ocurrido múltiples abandonos y pausas del plan de estudios dentro de nuestra carrera, y este no es el primer intento de suicidio en nuestra Ge-



LOS ESTUDIANTES DEL INTERNADO DE PEDIATRÍA DENUNCIARON LOS HECHOS OCURRIDOS EN SU PRÁCTICA CLÍNICA.

neración 2018”, denuncian los estudiantes, quienes expresan que actualmente como internos de Medicina en prácticas profesionales en el Hospital Hernán Henríquez Aravena, realizan labores en el establecimiento de 65 a 80 horas a la semana.

Frente a todo lo expuesto de manera pública, los internos de Medicina demandan tres puntos de manera urgente: primero una investigación exhaustiva,

inmediata y transparente de todos los casos de acoso en práctica, con sanciones ejemplares para los responsables.

En segundo lugar, se solicita una revisión de la jornada laboral de los internos, proponiendo una reducción a 55 horas semanales, exigiendo por último, la creación de un protocolo integral de actuación ante casos de intento de suicidio, garantizando el bienestar de toda la comu-

nidad.

“La inacción y la complicidad de las autoridades universitarias y hospitalarias son inaceptables. Necesitamos acciones ahora”, demandan los estudiantes a través de la sensible carta.

## REACCIONES

Tanto el Servicio de Salud Araucanía Sur como la Universidad, conocieron los hechos expresados en la carta de los estudian-

tes el recién pasado 19 de agosto. Junto con lamentar profundamente lo ocurrido con la estudiante afectada, el SSAS indicó que se instruyó un sumario para investigar lo sucedido y establecer responsabilidades (ver nota secundaria).

Internos de Pediatría Ufro

Al mismo tiempo, desde la Universidad de La Frontera se manifestó el apoyo y la solidaridad a los estudiantes en el marco de las prácticas clínicas desarrolladas en el Hospital Regional y se comunicaron una serie de acciones. “El Gobierno Universitario y la Facultad de Medicina han activado todos los protocolos correspondientes para investigar y tomar las acciones pertinentes”, expresa el comunicado emitido ayer por la insti-

“Nosotros a la fecha no hemos recibido una denuncia por los canales formales. Sin embargo, por haber conocido esta situación lo que hacemos es instruir un sumario, que es la vía administrativa que tenemos”.

Vladimir Yáñez,  
 director SSAS

tución. “Somos conscientes que tanto en el Servicio de Salud Araucanía Sur como en el Hospital Dr. Hernán Henríquez Aravena, en cuyo seno se desempeñan las/los estudiantes en prácticas profesionales controladas, se están tomando las medidas requeridas frente a los hechos”, se destaca desde el Gobierno Universitario y la Facultad de Medicina, enfatizando la condena a todo tipo de acoso y maltrato a cualquier integrante de la Comunidad Universitaria.

“Junto con ello agotaremos los canales de trabajo y diálogo para que este tipo de situaciones sean erradicadas en todo el quehacer académico”, concluye el informe conocido por El Austral. **CS**